

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

CUADRAGESIMA OCTAVA REUNIÓN ANUAL DE LA ASAMBLEA

DE GOBERNADORES QUE SE REALIZA EN GUATEMALA

MARZO DE 19 DE 2007

MUCHAS GRACIAS. PRIMERAMENTE, QUIERO SALUDAR Y DESTACAR CON ADMIRACIÓN Y APRECIO LA LABOR DEL BANCO INTERAMERICANO DE DESARROLLO (BID) EN LATINOAMERICA, Y ESPECIALMENTE EN EL ÁREA CENTROAMERICANA, ESTA REGIÓN DONDE HEMOS AVANZADO MUCHO, PERO DONDE TODAVÍA TENEMOS MUCHOS DESAFÍOS DE DESARROLLO PENDIENTES.

QUIERO TAMBIÉN RECONOCER LOS ESFUERZOS DE MIS COLEGAS CENTROAMERICANOS. LOS GOBIERNOS DE LA REGIÓN HEMOS VENIDO HACIENDO UN ENORME ESFUERZO POR ACERCAR A NUESTROS PUEBLOS A MEJORES ESCENARIOS DE PROGRESO. HOY DÍA, TENEMOS MUCHOS FRUTOS QUE ENSEÑAR, Y BUENA PARTE DE LOS ÉXITOS DE LA CENTROAMÉRICA DE HOY, SE DEBEN EN BUENA MEDIDA A LA MANO SOLIDARIA Y OPORTUNA DEL BID.

AGRADECEMOS EL APOYO DEL BANCO A LOS ESFUERZOS DE NUESTROS GOBIERNOS POR ALIVIAR LA POBREZA Y POR CREAR MAYORES Y MÁS INCLUYENTES OPORTUNIDADES DE DESARROLLO EN TODAS SUS MANIFESTACIONES.

HOY, PRECISAMENTE NOS REUNIMOS ALREDEDOR DE UNO DE LOS TEMAS MÁS IMPORTANTES DEL DESARROLLO: LA EDUCACIÓN. ME PARECE NECESARIO Y OPORTUNO QUE exploremos AL NIVEL PRESIDENCIAL LAS POSIBILIDADES QUE NOS PUEDE DAR LA TECNOLOGÍA PARA REDUCIR LA BRECHA QUE SEPARA A NUESTROS NIÑOS Y JÓVENES DE MEJORES POSIBILIDADES DE SUPERACIÓN.

SIN EMBARGO, ANTES DE ABORDAR EL TEMA QUE NOS REÚNE, CONSIDERO JUSTO DECIR QUE EN MUCHOS TEMAS HEMOS AVANZADO. NOS SENTIMOS ORGULLOSOS DE LA CONSOLIDACIÓN DEMOCRÁTICA DE CENTROAMÉRICA. NUESTROS PAÍSES HOY TIENEN



MEJORES CONDICIONES DE PROSPERIDAD, MEJORES BASES DE ESTABILIDAD Y MAYOR ARMONÍA Y SEGURIDAD SOCIAL.

HABLANDO ESPECÍFICAMENTE DE MI PAÍS, EL SALVADOR, HE DE DECIRLES QUE NUESTRO GOBIERNO ESTÁ COMPROMETIDO A CONTINUAR REDUCIENDO LA POBREZA Y A CONCENTRAR NUESTRO TRABAJO EN LA GENTE MÁS VULNERABLES.

LA AGENDA DE DESARROLLO DE NUESTRO GOBIERNO TIENE UNA ORIENTACIÓN SOCIAL FUERTE QUE ES ACOMPAÑADA TAMBIÉN POR UNA AGENDA EN MEJORAR AÚN MÁS EL AMBIENTE DE NEGOCIOS E INVERSIÓN, CONSCIENTES QUE EL DESARROLLO NO PUEDE ESTAR DESLIGADO DEL CRECIMIENTO ECONÓMICO.

LAS MEDIDAS ECONÓMICAS TOMADAS EN EL SALVADOR HAN PERMITIDO UN DESPEGUE EN EL CRECIMIENTO ECONÓMICO, LLEGANDO AL 4% EN EL 2006 Y SE ESPERANDO UN CRECIMIENTO MAYOR AL 5% EN EL 2007. SALIENDO DE UNA LARGA DECADA DE CRECIMIENTOS MENORES AL DOS POR CIENTO.

LAS REFORMAS QUE SE HAN VENIDO INTRODUCIENDO DE HACE MÁS DE UNA DECADA, ESTAN DANDO RESULTADOS POSITIVOS Y NUESTRO ESFUERZO ES CREAR UN AMBIENTE PROPICIO PARA UN CRECIMIENTO AÚN MAYOR QUE NOS PERMITA INVERTIR EN NUESTRA GENTE.

EL BID ES UNO DE NUESTROS MEJORES SOCIOS Y POR LO TANTO, CLARO TESTIGO DE LAS PROFUNDAS REFORMAS HECHAS EN EL SALVADOR DESDE 1989 Y LOS RESULTADOS QUE PAULATINAMENTE HEMOS GENERADO EN LA CALIDAD DE VIDA DE LOS SALVADOREÑOS. CREO QUE DE IGUAL FORMA PODEMOS ENCONTRAR QUE EN CADA UNO DE LOS PAÍSES DE LA REGIÓN, HAY UN BUEN CÚMULO DE EVIDENCIAS DE CUÁNTO HEMOS EVOLUCIONADO.

PERO TAMBIÉN ES OPORTUNO RECONOCER QUE EN ALGUNOS TEMAS ESTAMOS REZAGADOS. EL ACCESO A LOS SERVICIOS BÁSICOS PROVEÍDOS POR EL ESTADO ES UNA DE ESAS ÁREAS DONDE TODAVÍA TENEMOS MUCHO QUE MEJORAR. LA EDUCACIÓN Y LOS SERVICIOS DE SALUD SOBRESALEN ENTRE ESAS NECESIDADES QUE IMPACTAN DIRECTAMENTE EN LA CALIDAD DE VIDA DE LAS PERSONAS.

POR ESO CELEBRO QUE ESTEMOS AQUÍ COLOCÁNDOLE EL ÉNFASIS QUE SE MERECE AL TEMA DE LA TECNOLOGÍA APLICADA A LA EDUCACIÓN. ES UN TEMA EN EL QUE SE REQUIERE QUE EL CONCURSO DE UNA GRAN DIVERSIDAD DE ACTORES. ES UN TEMA QUE EMPUJAMOS LOS GOBIERNOS Y LOS ORGANISMOS INTERNACIONALES, PERO DONDE REQUERIMOS LA PARTICIPACIÓN SOLIDARIA DEL SECTOR PRIVADO Y DE LA SOCIEDAD CIVIL.



LA TECNOLOGÍA ES UN ACELERADOR DE NUESTRO ESFUERZO POR UBICARNOS EN UN ESPACIO MÁS COMPETITIVO EN EL MUNDO. SI PRETENDEMOS COMPETIR GLOBALMENTE Y ABRIRNOS COMO LO HACEMOS DESDE HACE MUCHOS AÑOS, ES IMPERATIVO QUE ELEVAMOS NUESTROS ESTÁNDARES EDUCATIVOS, PARA QUE NUESTRA MANO DE OBRA PUEDA COMPETIR CON LOS ELEVADOS ESTÁNDARES DE EFICIENCIA Y PRODUCTIVIDAD DESARROLLADOS POR POTENCIAS EMERGENTES EN EL MUNDO, Y POTENCIAS ASIÁTICAS.

POR ESO COLOCAR LA EDUCACIÓN, COMO PRIORIDAD NÚMERO UNO EN NUESTRAS AGENDAS NACIONAL, ES IMPOSTERGABLE. ES DIFÍCIL, CUANDO SIMULTÁNEAMENTE DEBEMOS RESPONDER A OTRAS CARENCIAS, ABRIR NUESTRO COMERCIO Y CREAR OPORTUNIDADES PRODUCTIVAS PARA NUESTROS CIUDADANOS. ALLÍ ES DONDE SE VUELVE DETERMINANTE EL PAPEL DE LAS INSTITUCIONES MULTILATERALES COMO EL BID Y LAS NACIONES AMIGAS QUE APOYAN A NUESTROS PAÍSES.

ES UN ACTO DE BALANCE DELICADO TRATAR DE HACER TODO AL MISMO TIEMPO: ABRIRNOS A LIBRE COMERCIO, MIENTRAS COMBATIMOS LA POBREZA, MIENTRAS TERMINAMOS DE CONSOLIDAR NUESTROS PROCESOS DEMOCRÁTICOS Y MIENTRAS TRATAMOS DE ELEVAR NUESTROS ESTÁNDARES EDUCATIVOS. ALLÍ ES DONDE LA TECNOLOGÍA NOS PERMITE SALTARNOS VARIOS AÑOS HACIA EL FUTURO.

ES UNA SUERTE PARA PAÍSES DE RENTA MEDIA BAJA COMO EL SALVADOR QUE DEBIDO A NUESTROS AVANCES E INDICADORES DEL DESARROLLO HUMANO, LAS INSTITUCIONES MULTILATERALES Y LA COMUNIDAD INTERNACIONAL, NOS APOYEN EN NUESTROS ESFUERZOS POR COMBATIR LA POBREZA, POR MEJORAR NUESTRA INFRAESTRUCTURA Y OTROS TEMAS QUE LIMITAN EL DESARROLLO, TALES COMO LA SEGURIDAD CIDADANA.

EN EL SALVADOR ESTE AVANCE NOS VALIÓ PARA SER TOMADOS EN CUENTA EN LOS FONDOS DE LA CUENTA DEL MILENIO, DEL GOBIERNO DE LOS ESTADOS UNIDOS, FONDOS QUE NOS SERVIRÁN PARA LLEVAR A CABO UN AMBICIOSO PROYECTO DE DESARROLLO DE TODA LA ZONA NORTE DE NUESTRO PAÍS.

ASIMISMO, ESTA MAÑANA QUIERO FELICITAR AL PRESIDENTE MORENO, POR REESTRUCTURAR AL GRUPO BID, PARA QUE RESPONDA EN UNA FORMA MÁS EFICIENTE Y EFICAZ ANTE EL AMBIENTE DINÁMICO DE CAMBIOS QUE NUESTROS PAÍSES ESTAMOS ENFRENTANDO. ADEMÁS RECONOZCO Y AGRADEZCO LA RENOVADA VISIÓN Y LA INYECCIÓN DE ENERGÍA QUE HA LLEVADO EL PRESIDENTE MORENO AL BID, MANIFESTANDO CON CLARIDAD SU INTERÉS POR NUESTRAS AGENDAS DE DESARROLLO.

DE IGUAL MANERA, QUIERO AGRADECERLE A LA PRESIDENTA BACHELET EL INTERÉS QUE HA MOSTRADO Y EL APOYO QUE HA MANIFESTANDO ESTE DÍA CON SU VALIOSA PRESENCIA. ADEMÁS EL APOYO EN LA PARTE TECNOLÓGICA, QUE FAVORECERÁ ENTRE OTROS A MI PAÍS A TRAVÉS DE INSTITUCIONES PRIVADAS.

GRACIAS POR ACOMPAÑARNOS EN ESTE ESFUERZO QUE PRETENDE RESALTAR EL ENFOQUE HUMANO Y DE JUSTICIA SOCIAL QUE ESTAMOS TRATANDO DE CONSTRUIR EN LA CENTROAMÉRICA DE HOY

AMIGOS Y AMIGAS:

LA HISTORIA RECIENTE NOS HA ENSEÑADO QUE LOS GOBIERNOS LATINOAMERICANOS DEBEMOS ENARBOLAR UNA AGENDA SOCIAL MÁS FUERTE, Y ES QUE ESTE NO ES UN TEMA DE IZQUIERDAS NI DE DERECHAS, ES UN TEMA QUE DEBE RESPONDER A LAS URGENTES NECESIDADES DE NUESTRAS POBLACIONES. ES UNA AGENDA DE DESARROLLO MARCADA POR UN MAYOR GRADO DE SENSIBILIDAD Y MAYORES ESPACIOS DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA. ESTO COBRA ESTATUS DE URGENCIA AHORA QUE EL MUNDO NOS IMPONE UN ACELERADO RITMO TECNOLÓGICO QUE AMENZA CON DEJARNOS ATRÁS.

NO NOS QUEDEMOS REZAGADOS, AVANCEMOS CON PASO FIRME HACIA MEJORES ESTÁNDARES EDUCATIVOS Y DE PREPARACIÓN PARA LOS NIÑOS Y JÓVENES LLAMADOS A CATAPULTAR A CENTROAMÉRICA A UNA REALIDAD DE PROSPERIDAD MÁS PERDURABLE Y MÁS INCLUYENTE.

EN LOS ÚLTIMOS AÑOS, NUESTROS PAÍSES HAN HECHO LO CORRECTO, NOS HEMOS ORDENADO MACROECONOMICAMENTE, MANTENEMOS LA DEMOCRACIA, PERO LA GENTE NO ESPERA, LA GENTE QUIERE RESPUESTAS Y LOS GOBERNANTES DEBEMOS SER CLAROS, NO ENGAÑAR A NUESTRA GENTE Y TAMPOCO OFRECER FORMULAS MÁGICAS, EL CAMINO ES EL *** EL CAMINO ES LA INSTITUCIONALIDAD.

QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS, MUCHÍSIMAS GRACIAS.

